

あすなろ通信

No. 114

2021.5.15発行

あすなろ保育園後援会
飯田市育良町3-15-2
TEL (0265)23-4656

クラス交流会



今年は初めての試みで2クラスずつ土曜日の午前中クラス交流会をおこない、クラス懇談会と親子散歩を計画しました。かっぱ組ひまわり組は雨だったので園内で、ふれあい遊びや手形遊びをし、つくし組、たんぽぽ組はお散歩に出かけ、楽しい一時をすごしました。



あすなろ
は 今

つくし組 (0歳)
たんぽぽ組 (1歳)
ひまわり組 (2歳)
かっぱ組 (3歳)

3名
12名
11名
5名



保育園に通い始めるこ
とで、家庭+保育園とい
う居場所が増える。家庭
+保育園で知り合う人た
ちが支え合う存在になる。
そんな繋がっていく良
さを、親も子も感じられ
るような園でありたいと
思っています。

あすなろ保育園は、保
護者、職員、O.B、地域
の皆さん之力で創つてき
た歴史がある中で「子育
てはひとりでするもので
はなく、いろいろな人々
の中で育てることがど
ても大切」と実感してき
ました。

4月は出会いの
季節。今年は11名
の新しいお友達が入園し
ました。

まゆの
雑記帳

つながる保育園

新年度はじめました！

3ヶ月の赤ちゃんから3歳児までの31名で今年度がスタートしました。コロナ禍の中ですが、子ども達にとって友達やおばちゃん達と過ごす、あそなう保育園での生活を楽しめるように各クラス目標を立てました。



今日が楽しいと
きっと明日も楽しい!!



天理教教会の池の鯉「黄色の鯉見つけた！」



かっぱ組はビーラクスマツカワまでおにぎりを持ってお花見遠足へ行こうと計画しましたが、当日は小雨。

気持ちを切り替えて急遽『園内探検』に変更！いつもはなかなか行けない部屋や二階などを特別に見学することに。その後晴れてきたので、殿岡の天理教までお散歩に行き、天理教の方にお願いしておにぎりを食べ、特別な1日を過ごしました。

遠足に行けなかったのは残念でしたが、「また行こうね！」と毎日のように言っている子ども達。またリベンジします！！



二階で特別にそれぞれ好きな絵本を選んで見ました。図書館に来たみたいで楽しかったです。



明日の遠足に向けて坊主を作りました。「明日天気にしておくれ！！」



一人ひとりの思いがふくらんでいき、その思いが響き合ってみんなの世界も楽しい！そんな一年をめざします。

一人ひとり自分らしさを大切に、興味のあるものを見つけて、とこどん遊びこみ、自分の世界をいっぱい楽しんでほしい。そして、

ひびきあうひまわり組



ひまわりさんになったよ。桜の下で記念撮影

お花見遠足は大井公園に行ってきました
とてもお天気のいい中、おにぎりを持ってたくさん遊んできました。



おにぎりを持ってお花見遠足に出発。



おしゃべり♪あのね

◎入園した日に1歳2ヶ月の子が独り立ちしたので保育士「タッチしたね」と声をかけていると5(1歳10ヶ月)が保育士に向かってハイタッチをしに来ました。

◎北方トンネルの壁画の魚の絵がいろんな色の縞模様になっているのを見て A(3歳6ヶ月)「もしかしてカラフルじゃん」



チューリップ！ブドウ(ムスカリ)！きれ～。



「今日は特別に遊具に行っていいよ」と言われ、大喜びで遊具へ一直線！

おしゃべり♪あのね

◎発育測定で保健師が「ぴんとして」と声をかけ「じょうずにできるね」と言うとH(2歳8ヶ月)「しょうがくせいみたい」と自信満々に言っていた。

◎足のほくろを指してR(2歳3ヶ月)「トトロいた2つある。ここにも」

◎エプロンの紐がほどけて結び直してくれたお礼をいうとY(3歳2ヶ月)「もうY5年生だもんで」

◎庭でありを見つけてS(3歳3ヶ月)「ありおった」
保「ありさん何食べるかな」
S「おさとうじゃない」
保「なるほどね」

S「あと、焼き肉」



「あすなろ保育園をつくる会」の活動に関わった思い出話 (2)

(元保護者 高森町)木村 典雄

<つくる会ニュースより>

1989年5月号

「現在3,209,531円あつまりました」

○毎週水曜日 一斉行動日

○スケジュール 6月 上山の園舎建設予定地の農振除外のめど立つ、造成作業開始

9月 農地転用認可のめど立つ、設計図完成、建設のためのバザー開催

10月 1,000万円カンパ達成(目標額2,000万円)

11月 建設開始

1990年3月 2000万円カンパ達成、新園舎完成

前年度の方針決定以来、紹介があった土地を実際に数名で見に行き検討を重ねまし

た。その結果、鼎上山地区に条件に適った土地が見つかり、ニュース記事のように話が進んでいました。カンパを募る活動はまだ職員、現父母、あすなろ保育園にかなり近い関係の方の範囲で進められていました。土地が決まってほっとしながらも、慣れないうなづき活動に戸惑いを感じながら関わっていた覚えがあります。しかし、目標額達成までのタイムリミットは1年を切っており、既にことは進んでいるので立ち止まっている場合ではないことは明らかでした。

1989年6月号

「あすなろをより一層大きく」
巻頭言でこのように述べられています。
これまで果たしてきた、あすなろ保育園の役割を再認識し、国の行政改革により保育・福祉への締め付けが強まる中で、これに抗して、より多様化し複雑化した



いろいろな経験をしながら達成感を感じよう



4月下旬。やっと落ち着いてきたみんな。絵本じっくり見て笑ったね。

進級園児6名、新入園児6名、12人のたんぽぽ組が始まりました。

自分の思いが芽生え、友達にも大人にも精一杯思いを伝えてくれています。やりとりの中で、自分で納得して心地良さを感じて次への行動に向かえるように、いろいろな気持ちを支えていきたいなと思います。

また、遊んでいる時、生活の中で大人を驚かせる行動もたくさん見せてくれます。そんなかわいい姿を壁新聞で紹介して、みんなで1歳児を楽しんでいきたいです。

ような取り組みが進められました。

「資金確保のためなら何でもやるぞ」というくらいの意気込みが満ち溢れていましたように思います。

あすなろ保育園をつくる会の取り組みをこのように位置付けています。

国が進める行政改革の嵐は、保育も教育も(子どもを育てる環境が)公的責任から自己責任へと向けられ、それと同時に儲けの標的にされ始めました。私が参加していた教職員組合運動の中でも、今思い返すと、「学校を、教育を守れ」と國の方針に対して激しく闘った時期もあり、国全体、社会全体のありようが大きな転換期となつた頃と重なります。こうした社会情勢を見据えながら「未来をになう子どもたちのために」を合言葉にしたつくる会の取り組みが進められていたことを思い出します。

○建設資金確保のための活動として、次の

あすなろ後援会にぜひご参加を! (会費) 年間(4月~翌年3月まで) 1口…3,000円(何口でも可)



たんぽぽ組。2日目。散歩でかけてみよう！記念撮影に挑戦してみたら、撮れました。



保育園散策していたら、スロープを見つけました！面白くて、滑っても、また、上って楽しいね。



遊歩道でカタツムリに出会いました。「なんだろ」と不思議そうに見つめます。その後、そっと手を伸ばす子がいました。

安心して過ごせる環境の中で いろいろな物に 興味を持ちたくさい遊ぶ

4月に入園した子どもたち、だんだん保育園にも慣れています。お散歩や遊びの中で自分の好きなことを見つけて、いっぱい遊んでいます。面白そうなことや楽しいことが増えていくように、一緒に楽しんでいきたいと思います。



お気に入りの箱につかまり立ちして、一緒にトントンしたり楽しいね。



田んぼのあぜ道に下りて遊ぶと、草をつまんで遊びだしました。そのうちに、「わたしもほしい」と手を伸ばしましたが、友達に逃げられました。



しっかり眠れてミルクをたっぷり飲んだ後。気分が良くてご機嫌です。声がいっぱい出ておしゃべりタイム。



おしゃべり♪あのね

◎食事の準備ができるまで「ちょっとまつて」というとおばちゃんに

A(2歳5ヶ月)「かわいいもんでいいんな」とこたえていた。

◎散歩中鯉のぼりの話になり

R(2歳4ヶ月)「あすなろのこいのぼりは、ぱっとでる？」

◎散歩中こけてしりもち付いた A(2歳5ヶ月)「おしりがわれちゃった」

◎空のお月様を見て H(3歳)「おつきさま はんぶんこ」

◎散歩中段丘で重機が動いて「ば～」と聞こえると M(3歳8ヶ月)「うしがいる？」と周りを探していた。



給食室から

混ぜても、かけでもおいしい ジャージャー麺!!

保育園では、中華麺ではなくうどんを使います。子ども達も好きな甘辛のあんがうどんによく絡みおいしいです。ぜひ作ってみてくださいね。

【作り方】

【材 料】

(子ども1人分)

- | | | | | |
|------------|--------|------|----|--|
| うどん(乾麺) | 30 g | 炒め油 | 1g | 夫) |
| 豚ひき肉 | 10 g | みそ | 2g | 2、材料は全てみじん切りにしておく。 |
| 人参…… | 8 g | しょうゆ | 1g | 3、熱した鍋に油をしき、ひき肉・野菜をいためていく。少量水を加えて煮る。(具に水がかぶるくらい) |
| 玉ねぎ | … 15 g | 砂糖 | 1g | 材料に火が通ったら、調味料を加え、水溶き片栗粉 |
| 小松菜(ピーマン) | 5 g | 片栗粉 | 1g | 4、でとろみをつけたらあんが完成。 |
| しいたけ(キノコ類) | 5 g | | | 5、1のうどんに4のあんをかけるか、和えて出来上がり。 |

※大人の方で、辛さが欲しい場合は食べる時に香辛料を足して食べてみてくださいね。

リニア 子どもの健康 突発性発疹

健和会病院小児科 和田 浩

コロナのおかげで、子どものかかる感染症が激減しています。この冬はインフルエンザは一人も見なかつたし、昨年夏には手足口病もほとんどいませんでした。溶連菌・胃腸炎・マイコプラズマ・ヘルパンギーナなども非常に少ないです。感染対策をしっかりやっているためだと思われます。しかしそうした中で、突発性発疹はあまり減っていません。

突発性発疹は、主に0～1才の子がかかる病気で、突然高熱が出てそれ以外の症状はほとんどなく、3日くらいで熱が下がるのとほぼ同時に発疹が出るという病気です。ほとんどすべての人気がかかるのですが、症状が出ないこともあるので、「うちの子やってないんです」という方もいます

が、知らないうちにすんでいるはずです。

突発性発疹は、1回かかるとそのウイルスが一生体に残り、唾液の中に出でくると言われます。子どもから子どもにうつることはあまりなく、大人（親）から子どもにうつることが多いと言われます。家で親子で過ごすときは感染対策はあまりしていませんから（それでかまわないと思います）、親から子へうつるのだろうと思われます。

ところで、突発性発疹は熱が下がって治りかかりの時に、すごくご機嫌が悪くなることが多いです。「熱が下がったのに、このご機嫌の悪さは何？ほかの病気になってしまったの？」と心配になるようなご機嫌の悪さです。でも、熱が下がって水分も摂れていれば3～4日様子を見ていればよくなっています。

あすなろの予定



新型ウイルス感染症の感染状況によっては中止。

※開催の最終確認はホームページで。

OBの参加は往復はがきを発送しました。返事お待ちしております。

編集後記

◆座光寺のリニア地上部分の遺跡発掘作業を行っています。縄文から奈良、平安初期頃までの住居跡や石器、土器の破片など多数出土しています。暑いけど座光寺富士をながめながらの古代へのロマン、ワクワクドキドキで楽しいです。②

◆GW中に、天竜峡の駅からパパの会社まで2キロの道のりを歩く。あすなろっ子にとってはや1年。とっても成長した息子が誇らし

次号は8月1日発行予定です。いろいろ情報や原稿、ご意見、ご感想をお寄せ下さい。

い。①

◆我が家のあすなろっこも4月から6年生。児童会長に立候補するも惜しくも、という結果。立派で頼もしい自慢の子ども。成長は想像以上です。②

◆新年度が始まって1ヶ月。新しい保育園で毎日のように森へ散歩を行っています。行くたびに、森はうすぐらくなっています。さて、なぜでしょうか？？？ 答えは…木の葉がどんどん大きくなってきたからです。芽吹きの季節ですね。③

◆4月から、3番目の子どもも巣だってしまいました。空の巣症候群を癒してくれるのは冬から、大事に育てたフリージア 枯れかかって諦めかけながらも、お世話してみたら、最近満開に咲きました！あすなろの散歩でも、たくさんのお花に出会い子ども達と見上げています。花っていいですね。④